

Le lien littér@ire [#84]

La lettre d'information mensuelle d'Anne-Bénédicte Joly

Novembre 2008

Comme depuis la rentrée, le mois de novembre a été placé sous le signe de l'écriture...

Je reprendrais une phrase de C. Bobin, issue de son Autoportrait au radiateur qui résonne en moi : "Ma façon de rejoindre le monde, c'est de m'en séparer pour lui écrire". C'est exactement ma démarche et ma vision du monde. L'écriture est, pour moi, à la fois le reflet de la réalité et la trace qui en découle. Le jeu de miroitement emplit de sens l'encre de ma plume.

Je prends également du temps pour lire les livres qui font l'actualité, toujours à l'affût des talents contemporains. L'acte de lire (cf. ma Foire Aux Questions) entraîne une réflexion qui débouche, bien souvent sur un acte d'écriture. Voilà pourquoi ces deux activités sont pour moi indissociables.

En effet, les deux projets d'écriture de livres avec des élèves-écrivains de l'école et du collège vont bon train et leurs livres comptent déjà respectivement 30 et 50 pages. En parallèle, j'ai également animé la deuxième séance de l'atelier écriture organisé en partenariat avec la bibliothèque d'Antony autour du thème de la rencontre ; les premiers participants ont mis au propre leur récit, alors que des nouveaux venus, ont démarré leur aventure narrative personnelle. Enfin, j'entame à l'heure actuelle une des dernières relectures de mon futur roman dont la date de publication, à vous confirmer précisément, sera fixée au cours du premier trimestre 2009.

J'aimerais également dans cet édit, revenir sur deux événements qui m'ont parus notables. Le premier, est de vous informer de la publication d'extraits de "Vrai semblant", "Humeurs de papier" et "Le meublé livres" sur le site Dactyloconcours ; ces textes seront destinés aux candidats du concours Endurance de la Frappe 2008. Au-delà du support écrit qu'ils représenteront, c'est également un moyen original de faire découvrir mes écrits à de nouveaux lecteurs dans un contexte différent... C'est la première fois que certains de mes textes sont utilisés dans ce type de manifestation et j'en suis très fière. Le second événement est ma participation à l'exposition qui réunit quarante et un artistes qui présenteront leurs oeuvres dans le hall de l'Hôtel de Ville d'Antony autour d'un thème unique : Saint-Saturnin. Il a été demandé à des artistes antoniens de s'exprimer, tous matériaux confondus, sur le thème de Saint-Saturnin, l'homme, l'église, le quartier... Je suis très heureuse d'avoir la chance de participer à cette exposition et j'ai choisi, comme matériau un texte qui sera affiché dans le cadre de cette exposition. Ces deux événements m'ont semblé illustrer de façon suffisamment étonnante diverses applications possibles de l'écriture !

Bien entendu, vous avez pu découvrir ce mois-ci de nombreux autres textes, qu'il s'agisse des exercices d'écriture, des tautogrammes ou encore des textes de la rubrique Un jour, un mot...

En résumé, une actualité comme toujours centrée autour de l'écriture...

En attendant, bonne lecture.

Anne-Bénédicte Joly

ISSN 1954-3824 - Directeur de la publication : Anne-Bénédicte Joly